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The Hanseatic City of Rostock 
The Development from an International Gateway to a Regional Port of the Baltic Sea 
 
After the fall of the Iron Curtain and the integration of the GDR into the federal marked economy of the FRG, Rostock lost its 
special position. It just did not have the access to the centres of the world-economy like the ports of the Hamburg-Antwerp-
range and the result of it was it lost its freight- and ferry-services. After a brief outline of the historic and spatial developments of 
Rostock up to 1945, this paper will discuss first the socialist expansion of the seaport to an international Gateway and secondly 
the restructuring after the introduction of the market economy in 1990. The main focus will be on the four major leading port 
fuctions: cargo handling, shipping, fishing-industry and ship-building. The corresponding spatial consequences of the economic 
upswing and decline of the city will be illustrated on general maps. Future prospects will be examined briefly in the conclusion. 
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La ville hanséatique de Rostock --- Porte maritime de la RDA sur le monde - port d’intérêt régional de la RFA 
dans la mer Baltique 
 
A l’intérieur des structures de l’économie planifiée de la RDA communiste après 1945, la ville hanséatique de Rostock a été 
favorisée. Un pôle de développement dynamique y est né autour du port qui s’est développé pendant une trentaine d’années 
avant que s’instaure la stagnation. La croissance de l’époque s’explique par la concentration des fonctions portuaires et 
maritimes dans cette ville et les dotations privilégiées pour les monopoles d’Etat. Après la chute du mur de Berlin et l’intégration 
de la RDA dans le système d’économie libérale de type fédéral de la RFA, Rostock a perdu ses privilèges. A la différence des 
ports de la région Hambourg-Anvers, la ville n’avait pas d’accès aux centres de l’économie mondiale et elle a perdu sa vocation 
dans le transport des marchandises et les transports de voyageurs. Après un bref aperçu du développement historique et 
régional de Rostock jusqu’en 1945, l’auteur analyse les différentes extensions du port de haute mer pour devenir un accès sur 
le monde à l’´poque socialiste et la restructuration après l’introduction de l’économie libérale en 1990. La présentation est axée 
autour des quatre grandes fonctions portuaires : manutention des marchandises, transports maritimes, industrie de la pêche 
et construction navale. Plusieurs cartes illustrent les conséquences pour la région de l’essor économique et du déclin de la ville. 
L’auteur conclut sur une brève analyse des possibilités de développement. 


